

十日町市立十日町中学校

丘辺に建てる学び舎

学校ホームページ 二次元コード→



令和7年

12月1日号

Tel

757-2306

年末に向かって

校長 山本 平生

11月のうちに初雪が降り、冬の到来を印象付けました。学校も2学期ラストスパートという時期です。寒暖の差も激しく、インフルエンザの流行が衰えを見せない昨今。なんとかこれ以上、体調を崩す人が増えないよう願うばかりです。年の瀬を迎え、街も賑わいを見せ慌ただしさを感じさせます。少し落ち着いて、上手に2学期を終えたいものです。

学校では12月早々に、生徒会選挙が行われ、生徒会の新体制が整えられることになっています。十中生の自治能力を発揮する場の一つとして、厳正に、そして真剣に取り組んでほしいものです。

12月の半ばからは、個別懇談会が行われます。保護者の皆様と学校とで、生徒のこれまでの成長を確認し合い、これから展望を共通理解する場にしたいと考えています。

このように、年末に向かっての様々な取組は、1年を振り返るとともに、新年、そして新年度への準備を始める時期でもあると言えます。生徒一人一人が、一日一日を漫然と過ごすのではなく、ちょっと立ち止まってこの一年を振り返り、自分の成長、成果を確認する。そして、少し先の未来に目を向ける、そんな年末の過ごし方を工夫していきましょう。

12月に入ると、あちこちで「今年もはやかったね」「もう、1年がたっちゃったね」などと、時間の流れの早さを話題にします。私たちは毎日、時計を見ない日はないほど時の流れを意識しています。

人に会ったり、乗り物に乗ったり、会に参加したり、学校に行ったりと、時間を気にしなければ現代の日常生活は成り立たないとも言えます。そういった意味では、私たちは絶えず時の流れを意識して生活しています。

しかし、年末に意識する時の流れは、どこか日常生活で意識する時の流れとは違うような気がします。

「年の瀬」と使われる「瀬」という語は、川の流れている場所を指している言葉です。一般に「瀬」には、川底が浅く歩いて渡れる浅瀬と、さざ波が立つ程度の平瀬、流れの速い早瀬などがあります。

そして、時の流れをこれに例えて言った言葉が「年の瀬」ということになります。そうすると、年末、年越しの頃、時の流れをとても速く感じる年の瀬の「瀬」は、浅瀬でも平瀬でもなく、早瀬ではないかと思われます。

油断をすると、あっという間に時が流れてしまう時期です。気を抜くと、早瀬に足を取られてしまうかもしれません。しっかりと意識して年末に向かって進んでいく必要があります。

年の瀬：あわただしい年の暮れ（年越しをするのを川の瀬に見立てて言う）

『岩波国語辞典第7版新版』（岩波・2011）

年の瀬：（それをうまく越せるかどうかが問題である）清算期としての年末

『新明解国語辞典第7版』（三省堂・2012）

今年の内にすべきことを生徒とともに確認し、さわやかな新年が迎えられるよう、学校全体で生徒を支えていきます。

1年「歯周病予防教室」

12日（水）、講師に歯科衛生士の角山ひとみ様をお招きして、1年生に歯周病予防教室を開催しました。

前半はむし歯の予防、歯周病の原因や症状、歯肉炎の自己観察のチェックポイントなどについて説明していただきました。後半はカラーテスターでみがき残しを確認し、ブラッシングのポイントやデンタルフロスの使い方を教えていただきながら実際に歯みがきをしました。

1年生には、今回教えていただいたことを毎日の歯みがきで実践してほしいと思います。



2年「生徒会役員選挙運動」

令和8年度生徒会役員選挙に向けて、選挙運動を行っています。

生徒玄関前では、各候補者が責任者と運動員と共に、登校する生徒に元気よく挨拶をしていました。

来週12月3日（水）に立会演説会・投票が行われます。この選挙期間を通して、全校生徒が生徒会の一員であるという所属感をもち、より良い生徒会活動とは何かを考える機会としてほしいと思います（立会演説会・投票日は、2年生の学年閉鎖により、当初の予定の12/1から延期しました）。



3年「移住者との座談会」

27日（木）、3年生が5・6限の総合の時間に、十日町市移住者の方から学ぶ座談会を行いました。

地域コーディネーターの徳井さんから、十日町市に移住した13名の皆様を紹介していただき、グループに分かれて、十日町市の魅力や課題等について意見交換を行いました。どのグループも活発に意見を出し合い、とても盛り上りました。話合った内容は、最後の全体会で班長がしっかりと発表しました。最後に講師を代表して十日町市移住コンシェルジュの小海様から「今日出された十日町の魅力を実際に自分で体験してほしい」「十日町の魅力をどうやって残すか考えていてほしい」とお話をいただきました。

これから十日町市について考えることのできる貴重な時間となりました。



活躍する十中生



【駅伝部】

☆新潟県駅伝大会

女子の部 25位

（2年女子・3年女子・1年女子・1年女子・2年女子）

男子の部 16位

（3年男子6名）



【全国中学生都道府県対抗野球大会】

優勝 新潟県選抜 3年男子

【青少年読書感想文全国コンクール中越地区審査】

優秀賞 3年女子

